

Vœux 2025

Que l'année 2025 apporte santé, joie, réussite et satisfaction à tous les professionnels impliqués dans la transplantation et les dons d'organes ! Surtout, qu'elle comble les souhaits des malades greffés et de ceux en attente d'une greffe !

L'année dernière a permis d'observer une petite progression des transplantations d'organes dans notre pays : un peu plus de 6 000. Ce n'est cependant pas encore le niveau qui avait été enregistré en 2017 : 6 105, ni celui qui correspond aux nécessités pour tous les malades en France : 10 000. Ce nombre rêvé est hors de portée encore en 2025 mais il n'est pas inaccessible ultérieurement. L'exemple espagnol le démontre : si l'on tient compte de la différence entre les nombres d'habitants, l'activité de nos amis espagnols transposée en France atteint 9 500 transplantations. C'est notre objectif commun, c'est le niveau obligatoire pour assurer le traitement de tous les malades arrivant en 2025 en insuffisance d'un organe vital.

Du fait que notre liste d'attente est très importante, il importe de réaliser encore un peu plus de transplantations, nous pourrons ensuite revenir à un plateau de 9 500 quand la liste d'attente ne contiendra pas plus de 8 000 à 9 000 malades.

Alors, la plupart des malades seront greffés dans l'année de leur inscription. Alors, surtout, l'on ne devra plus déplorer que près de 1 000 patients, inscrits sur les listes d'attente, décèdent chaque année faute d'une transplantation ni qu'un nombre également important de malades soient retirés de ces listes car, après de trop longues années d'attente infructueuse, ils sont devenus inopérables ...

Chers amis, ne nous résignons pas et traitons tous ces malades, grâce aux efforts conjugués de France Transplant, des professionnels dévoués à cette cause, de l'Agence de la Biomédecine et des autres associations.

Avec l'esprit enthousiaste des pionniers, nous redonnerons à la transplantation française tout son rayonnement, son épanouissement et sa vertu au service de malades en grande souffrance. Au moment où les transplantations réussissent médicalement dans la quasi-totalité des cas, ne souffrons plus que ses bienfaits ne profitent qu'à certains.

Souhaitons que 2025 soit une très bonne année pour la transplantation grâce à l'effort collectif !

*Professeur Jean-Louis Touraine
Président de France Transplant*